



# Comerciantes y constructores aumentan levemente el optimismo

16 MAY 2011

Ciencia y Tecnología



Gabriela González dio a conocer los resultados de la encuesta en conferencia de prensa en la Facultad de Ciencias Económicas en el mes de mayo (foto Archivo ODI).

La quinta **Encuesta trimestral de opinión de empresarios costarricenses**, que realiza el Instituto de Investigaciones en Ciencias Económicas (IICE), mostró un leve repunte en el índice de expectativas (58,4) es decir 1,5 puntos en el índice de optimismo de este grupo económico, con respecto al primer trimestre del año.

Los empresarios dedicados a actividades de **manufactura, comercio y construcción** fueron los que manifestaron mejores expectativas (62,6), mientras que los del sector servicios sobre todo los **hoteleros y dueños de restaurantes** estaban menos optimistas (54).

La encargada de la encuesta, la estadística Gabriela González Zúñiga dijo que no obstante el repunte, si se compara con el estudio realizado en este mismo período en el 2010, se ubica casi siete puntos por debajo del registrado un año antes, cuando la expectativa de optimismo fue de 65,3.



El director del IICE Max Alberto Soto (al centro) dijo que curiosamente los sectores de manufactura, comercio y construcción que según el Banco Centran han mostrado desaceleraciones, son los que muestran un mayor optimismo en la encuesta (foto Laura Rodríguez).

Añadió la especialista que los empresarios dedicados a la **manufactura y el comercio** afirmaron que se hicieron cambios a lo interno de las empresas en las áreas de producción y de mercadeo. Por su parte, los del sector construcción que también aumentan el optimismo afirman que hay una mayor demanda en este campo y que los que se iniciaron en enero todavía se siguen ejecutando.

El **sector agropecuario** que disminuye levemente su optimismo lo atribuye según esta encuesta a la apreciación del colón, que ha afectado la competitividad en las exportaciones agrícolas; también a los excesos de trámites y a la falta de financiamiento.

En el caso del **sector de otros servicios** entre los que se incluyen los dueños de **hoteles y restaurantes**, que en esta ocasión muestran la mayor caída en el índice de optimismo, lo atribuye a la baja demanda y que ya concluyó la temporada alta.

La encuesta sobre opinión de empresarios se realiza desde el año pasado. En el mes de marzo del 2011 entrevistó vía telefónica a los dueños de 501 establecimientos en todo el país, y en ella analizan las **variables** relacionadas con: el número de empleados, la producción, las ventas, las inversiones, utilidades y la competitividad.

Quienes estén interesados en conocer más detalles de esta encuesta pueden encontrar en [este enlace](#) el documento completo o bien en el sitio web del [IICE](#).

**Elizabeth Rojas Arias**

**Periodista Oficina de Divulgación e Información**

**elizabeth.rojas@ucr.ac.cr**

**Etiquetas:** instituto de investigaciones en ciencias economicas, encuesta trimestral de opinion de empresarios.